

## Se ha convertido el Vicario de Cristo, el Viene de primera página

nos? ¿O es que en el Vaticano se ha olvidado ya el contenido esencial de los Evangelios y ahora se mueve vergonzosamente supeditado a otros intereses que no son los de la justicia, el amor y la fraternidad entre los hombres? Principios sobre los cuales quiso cimentar su buena nueva el fundador del cristianismo?

Por desgracia para la Iglesia Católica, esta es la realidad. Veamos si no algunos hechos esclarecedores de tal conducta:

En 1929, parecía que el papado iba a romper con el gobierno fascista jefado por Mussolini; pero no rompió, sino que ambos se reconciliaron teatralmente. ¿Por qué? Porque la Santa Sede se dio cuenta de que no tenía fuerza para luchar con el fascismo, que la trataba peor que el Estado liberal italiano y la sometía por la fuerza, a humillaciones, a que no la sometieron los liberales. La Santa Sede capituló; pasa entonces el Papa, a pesar de todas las apariencias eternas, a ser un prisionero del fascismo italiano. Desde esa fecha renuncia su calidad de jefe de la Iglesia para convertirse en un "capellán del fascismo en Roma."

Desde entonces la política internacional del Vaticano la orienta y la impone Benito Mussolini. Así se explica cómo el Papa está de acuerdo con el crimen abisinio, primero, luego con la invasión fascista y nazi en España, y ahora con la agresión japonesa en China; todo ello enmarca y conviene a los intereses políticos del fascismo y el Papa, el prisionero del fascismo, no tiene más que aceptar y sancionar esos procedimientos. Aun la misma defensa de la Iglesia Católica, perseguida a muerte en la Alemania nazi, tiene el Papa que hacerla con frialdad y timidez, porque a Mussolini no le conviene ninguna ficción que venga a perturbar la armonía del famoso eje de política europea Roma-Berlín y porque antes que los intereses de la Iglesia, están para don Benito los supremos intereses de su política y de su partido. Esto deben comprenderlo perfectamente bien todos los católicos que loan al fascio italiano. Esto es lo que han sentido con claridad meridiana los católicos abisinos, españoles, alemanes y chinos.

De todo lo anterior se desprende un hecho enfocado con toda claridad por el historiador italiano Guglielmo Ferrero, a quien hemos

seguido en esta exposición en sus ideas principales y el hecho es el siguiente:

El Gobierno fascista de Italia, interviniendo en la conducta y en las decisiones de la Santa Sede, y ésta obligada por las circunstancias históricas a acatar sus órdenes, ha planteado un conflicto que tarde o temprano tendrá que agudizarse: o el Papado sigue reatado incondicionalmente al fascismo o la Iglesia se fragmentará el día que el Gobierno fascista "cometa un acto que el Papa sancione y contra el cual se rebele la conciencia católica de modo irrefrenable."

Las autoridades del Vaticano han desmentido la actitud de apoyo de la Iglesia y la campaña japonesa en China. ¿Por qué se han apresurado a desmentirla? ¿Será para dar tiempo a fin de que no levante una gran protesta en la conciencia católica del mundo? ¿Será para que lentamente se vaya aceptando y no parezca tan violenta cuando se proponga ya en firme?

Recuérdese a este propósito la conducta de silencio del Papa cuando se inició la conquista de Abisinia y el tiempo que dió para llegar al fin a reconocer como legítima a la traición militar en España. O, se habrá apresurado a desmentir esa actitud porque el Papa ha comprendido que tal cosa sería el tacto ante el cual, de manera irrefrenable, se rebelaría la conciencia católica del mundo? A más de que una tal actitud le traería a la Iglesia la hostilidad de las otras grandes potencias imperialistas especialmente de los Estados Unidos y de Inglaterra?

Sea como fuere, la inteligencia innegable entre el fascismo y el Vaticano, mantenida hasta ahora por medio de Pío XI, tendrá su término, porque las contradicciones sobre que se asienta se plantearán cada día con más fuerza debido a los conflictos entre la justicia y la brutalidad, entre la paz y la guerra, representadas aquéllas por la democracia y éstas por los fascismos, a la Iglesia Católica no le quedará más camino o que romper abiertamente con el fascismo y luchar contra él, uniéndose a las fuerzas democráticas del mundo, o amarrarse como trofeo de guerra al carro sangriento de los Atilas modernos y correr su suerte en la lucha entablada por la humanidad para libertarse de todas las taras de un pasado vergonzoso.

## 3.000 lanzará el... Viene de primera página

públicamente bonos por valor de doscientos colones, cancelándose inmediatamente por la Secretaría de Finanzas los favorecidos. Así, el Partido obtendrá prácticamente de sus miembros y simpatizadores un empréstito que no devenga intereses.

Todos los costarricenses simpatizadores de nuestra causa todos los que deseen que vayan a la Cámara au-

énticos representantes del pueblo, deben aprestarse a cooperar. Antes de un mes esta es la consigna, la emisión de bonos debe haber sido agotada. La conciencia de clase de los militantes y simpatizantes del Partido Comunista de Costa Rica está a prueba; que no haya uno solo que no ayude.

## Información Internacional

A cargo de O. Ba. C.

Continúan con creciente violencia las dos guerras declaradas que preocupan al mundo. La resistencia china es brillante, asumiendo a veces la contra ofensiva. El suelo español es escenario de una guerra de posiciones. Sin embargo el frente diplomático presenta ahora mayor interés que el de guerra, pudiendo afirmarse que será en él donde se decida la suerte de ésta.

El discurso de Roosevelt condenando al trío fatídico compuesto por los gobiernos japonés, italiano y alemán, ha debilitado considerablemente el eje Roma-Berlín, fortaleciendo el grupo democrático. Así lo reconoce el periódico alemán "Voelkischer Beobachter" al decir que "los deseos nazistas de defender Europa contra el comunismo, están siendo ahogados por las intensificaciones de las democracias occidentales de defender a Europa y al mundo contra el fascismo".

El gobierno francés se envalecenta y amenaza con abrir la frontera franco-española en beneficio indudable de los leales. Mussolini contesta con una jugada ajedrecística, acuartelando 30 mil hombres en Libia y

ofreciendo enviar "más refuerzos según dicta la situación internacional". La amenaza del gobierno francés perseguía el retiro de los "voluntarios" italianos. La presencia de un gran ejército en Trípoli (Libia, al norte de Africa) reforzado ahora y fortalecido con el alto mando naval, sólo tiene dos posibles resultantes, haciendo a un lado un hipotético ataque a Egipto, es decir, contra Inglaterra.

A) Puede ser utilizado como base de concentración y entrenamiento de más tropas para España.

B) Puede ser una amenaza directa a la colonia francesa de Túnez.

Hoy sábado se reúne en Londres el Comité de No-Intervención, en el cual la opinión francesa bien orientada—la mayoría—no tiene fe alguna. Nosotros carecemos también de fe en esos papeleos burocráticos. Cabe esperar por tanto, una vez que sea notorio el fracaso del tal Comité que el eje Londres-Paris llegue a concertar una acción decisiva, reabriendo la frontera sur de Francia, lo cual permitiría, aunque se reconociera beligerancia oficialmente al traidor Franco, un rápido triunfo de los Leales.

## La Ley contra el merodeo... Viene de primera página

mingos al campo y a coger frutas en las fincas por donde pasa, frutas de las que corrientemente se pierden. Está acostumbrado también a penetrar en cualquier finca para ir a un río a bañarse o simplemente para acortar un camino. Nuestros escolares en los días libres, también acostumbran salir a los campos a coger frutas. En adelante, nada de eso será posible. Cualquier hecho de esos constituirá un delito

gravísimo que llevará al hombre o al niño a la cárcel o a la infamia.

No podemos estar de acuerdo con esa ley. Estamos de acuerdo en que se combata el merodeo, por más que comprendemos que las verdaderas causas de ese delito están en la miseria nacional. Pero no estamos de acuerdo en que se le combata por medio de leyes infames como las que hemos comentado brevemente.

## En defensa de... Viene de primera página

el señor Arias, cuya mala fe se ha puesto ampliamente de manifiesto ha logrado hasta cierto punto arrancar declaraciones favorables a su causa y contrarias a los intereses de sus operarios, presentándose como una pobre víctima de la intransigencia de la organización a la cual estos últimos pertenecen. El hecho innegable de que fué él quien malogró con su intransigencia la solución dada al conflicto por la Oficina Técnica del Trabajo y decididamente aceptada por la Federación Gráfica ha sido maliciosamente disimulado. El señor Quirós, por ejemplo, que en dice enfocar el asunto desde un punto de vista estrictamente gremialista, pasa por alto este hecho fundamental para quien como él se coloca dentro de los fueros de la ley. Por otra parte y este es el aspecto de la cuestión que nos proponemos destacar en esta nota la actitud de la Federación, al oponerse a un arreglo con el señor Arias si no es sobre la base del retiro inmediato del taller del esquirol que ha estado traicionando a sus compañeros, ha sido fuertemente censurada por el señor Guardia. Nosotros consideramos que esta actitud de la Federación es perfectamente justa. No hay un solo país del mundo en el que los obreros no se nieguen a trabajar a la par de los miserables que

se prestan traidoramente a romper sus huelgas. Si los traidores han sido estigmatizados en todos los tiempos, posiblemente ninguno se lo merece tanto como el obrero que traiciona su clase prestandose para que el patrón burle sus reivindicaciones. Quien conozca los sacrificios que cuesta a la clase obrera sostener sus huelgas para lograr sus pequeñas reivindicaciones, sabe el desprecio y el odio que se anida en su corazón contra aquellos que traicionan sus propios intereses y los de sus hermanos de clase. Si en efecto—lo que nos consta que no es cierto—el único obstáculo para el arreglo del conflicto con el señor Arias, lo fuera la cuestión del mantenimiento en el taller del rompe-huelgas, la Federación haría bien en no ceder legando a realizar cualquier sacrificio, para mantener íntegra la dignidad y el decoro de sus agremiados.

Queremos terminar esta nota dándole una voz de aliento a los huelguistas y a la organización que dirige su lucha. Y queremos también llamar a las demás organizaciones obreras de la capital, para que cooperen en una forma más estrecha y efectiva al triunfo de la Federación Gráfica. Urge una acción solidaria más enérgica. Por su parte, el Partido Comunista ofrece como siempre su apoyo incondicional.

## AVISO

Se hace saber a todos los Agentes y suscritores de TRABAJO que todos los certificados u objetos que quieran donar a beneficio de nuestro periódico deberán enviar se directamente a Edgar Carvajal, lo mismo que la correspondencia.

Esta medida tiene por objeto mantener el control administrativo del periódico.

## CONFERENCIA Y CONVENCION DEL PARTIDO

El sábado 13 y el domingo 14 de noviembre se efectuará en San José la conferencia nacional del Partido Comunista, para la discusión y aprobación de los estatutos y de la nueva plataforma del partido, cuyo proyecto ha sido elaborado por el Buró Político y publicado en TRABAJO. El proyecto de estatutos estará en poder de los Comités Seccionales y de los Secretarios de Células en el curso de la semana entrante para que procedan inmediatamente a su discusión.

El lunes 15 de noviembre, es decir, al día siguiente de terminada la conferencia nacional, tendrá lugar la convención política de la sección de San José para la elaboración de las papeletas de diputados y municipales.

Consecuentemente, todas las Células de la Provincia de San José deben proceder sin pérdida de tiempo a discutir los nombres de los elementos que han de integrar dichas papeletas. En relación con esto, el Buró Político ha resuelto que las células, fracciones y demás organismos de base del Partido que intervengan en esta discusión, deberán enviar a la Redac-

ción del periódico el nombre del compañero que de acuerdo con el pronunciamiento de la Célula, debe encabezar la papeleta de diputados. El propósito del Buró Político es dar a conocer al país y especialmente a los simpatizantes de la Provincia de San José, en una forma aproximada, cuál va a ser el ramal que figure al frente de la papeleta del Bloque de Obreros y Campesinos.

## A todos los Secretarios de Células de la Sección de San José

Se les convoca a una reunión que tendrá lugar el lunes próximo, en la Secretaría del Partido, conjuntamente con el nuevo Comité Seccional de San José. Cuestiones de organización interna y cuestiones relacionadas con la presente campaña electoral, ambas de gran importancia en este momento, serán tratadas en la reunión convocada. Ningún Secretario de Célula debe faltar.

Imprenta Cartín Hns.